



¡Agricultores, Obreros, Industriales!

No os dejéis seducir por frases retóricas de los candidatos centristas e izquierdistas. Su política es representación del sectarismo, de las malas pasiones, del desacierto, del despilfarro, de la ruina de España.

¡Abulenses, Teresianistas, Católicos!

Tened en cuenta la labor atentatoria a vuestros sentimientos llevada a cabo por los que hoy os piden el voto desde el centro a la izquierda. Sed consecuentes. No debéis dar vuestros votos a los culpables de los males que han cedido sobre España.

Su excelencia el labrador

Por fin ha habido un Gobierno que se ha preocupado debidamente del problema triguero; un Gobierno que, todo hay que decirlo, tal vez haya tenido en cuenta no sólo las razones del ministro del ramo y las instancias de los diputados agrarios sino también la proximidad de las elecciones para las que necesitan ganarse los votos de una clase tan sufrida como numerosa que probablemente será contraria en las urnas a todos los elementos gubernamentales. Pero sea cual fuere la causa próxima, el hecho es que la tasa del trigo se eleva y viene con ello a recomensar de alguna forma los afanosos trabajos de la gente del campo.

Algo tardía es la reciente disposición que comento; algo tardía porque la mayor parte de los pequeños labradores y de todos aquellos que no gozan de regular posición, ya han tenido necesidad de desprenderse de su trigo para pagar rentas, para liquidar cuentas atrasadas o simplemente para hacer dinero para comer, sembrar, abonar, etc. Beneficia pues a los labradores que han dispuesto de recursos que les han permitido tener guardado su trigo en la panera y sobre todo a los comerciantes intermediarios que compraron a 44 y a 43 pesetas los cien kilos, y aún a a menos, y ahora van a vender a un precio de tasa notoriamente superior según la época en que lo colocan. Dos meses antes que hubiera sido elevada la tasa fuera motivo suficiente para que la cosecha de trigo del año agrícola que ha terminado hubiera satisfecho a todos los labradores por regla general. Pero más vale tarde que nunca y si la tasa se cumple el trigo se habrá revalorizado y remediado el labrador.

No basta que el trigo sea debidamente pagado; es aún tan necesario que al labrador se le conceda un crédito a interés módico que sea suficiente para que económicamente hablando pueda vivir con independencia. Ese crédito lo promete para muy pronto el Gobierno. ¿Será efectivamente cierto? ¿Alcanzará a todos los que de él necesitan? Gran paso sería en la política agraria e incalculables beneficios reportaría a los labradores, pero han sido tantas las promesas fallidas en este sentido, tantas las esperanzas frustradas, que me permito dudar más que de la pronta concesión del crédito, de que éste llegue a todos los trabajadores de la tierra que lo precisen. ¡Ojalá me equivoque!

En un punto me parece impracticable el decreto y es en la obligación que impone a los fabricantes de harinas de mantener constantemente una provisión entre trigo y

harina equivalente a la producción normal de su fábrica durante treinta días de trabajo; y digo que me parece impracticable porque ninguna ley puede obligar a dichos fabricantes a que sean ricos. Efectivamente, muchos hinceros se manejan con poco capital, vendiendo sus productos, comprando grano con su importe y así sucesivamente. El tener que disponer del trigo suficiente para un mes de molinación equivale a un considerable desembolso que muchos no estarán en condiciones de soportar. Supongamos una fábrica que molture 50.000 kilos diarios; para los treinta días necesitará 900.000 que a 51 pesetas los 100 kilos importan 459.000 pesetas, una fortuna de que muchos fabricantes quisieran disponer. Si para ello apela al crédito, le costará de intereses más de 5.000 pesetas mensuales y esto supone un gravamen imposible de soportar. El problema para las grandes fábricas es aún mucho mayor y para los pequeños molineros será imposible de resolver.

Los labradores estarán contentos; el trigo se ha revalorizado y tienen un crédito agrícola en perspectiva. Que procuren ahora no solo mantener sus ventajas sino también conseguir otras de que están muy necesitados. En las manos tienen el medio para conseguirlo; dando su voto a quienes hacen de la política agraria uno de los puntos fundamentales de su programa. Que recuerden que en las últimas Cortes han estado semilanderos, ya que la veintena de diputados agrarios era absorbida por los cuatrocientos y pico restantes; que recuerden que los anteriores Gobiernos con las difuntas Cortes aprobaron las leyes de Términos municipales y de Reforma Agraria que son la ruina del campo y engendros impracticables; que recuerden que D. Marcelino Domingo—ministro radical socialista—decretó las importaciones de trigo que arruinaron el mercado de los productos patrios; y que no olviden que el mismo Sr. Domingo, con el apoyo decidido de los socialistas, bajó la tasa del trigo y baja la mantuvo a pesar de los lastimeros gritos que partían del campo y ante los que permanecían impasibles el Sr. Aznar y sus inolvidables compañeros de Gobierno. Teniendo que atender asuntos de tan vital interés como el Estatuto catalán, la disolución de los jesuitas, el petróleo ruso, la enseñanza laica, el reconocimiento de los soviets y las carreteras de

CANDIDATURA AGRARIA DE DERECHAS

Don Salvador Represa Marazuela

Abogado, agricultor y Presidente de Acción Popular

Don Nicasio Velayos y Velayos

Abogado y ex diputado a Cortes, del Bloque Agrario

Don Benito Dávila Sánchez Monge

Agricultor y abogado, Agrupación Agraria de Arévalo

Don Robustiano Pérez Arroyo

Sacerdote.

Temas del día

Una cosa que no ocupa lugar

A cualquiera que tenga el corazón un poco sensible ha de producirle compasión el contemplar los lastimosos y peliagudos esfuerzos que para llevar adelante la campaña electoral tiene que realizar el conglomerado laico-religioso, liberal-conservador y burgués-socializante, que tan modestamente se ha adjudicado el título de candidatura de centro. Realmente es difícil eso de convencer a los católicos de que la Iglesia no tiene derechos, a los propietarios de que la legislación marxista es la más razonable y a los agricultores de que la depreciación del cereal y la pérdida de mercados es lo más conveniente. Si los centristas lo consigieran, tendríamos que proclamar la formidable superioridad de sus dotes de persuasión.

Pero por de pronto hay que reconocer que el camino que llevan no es el más a propósito para ello. Hasta ahora se debaten en un mar de dudas, contradicciones y confusiones en el que bracean con esfuerzos que resultan trágicos o grotescos, según se contemplan desde su campo o desde el contrario. «Nosotros representamos esencias liberales—dicen—pero también intereses conservadores». Hermosa frase con la que se satisface a la vez al liberalismo enemigo de los jesuitas del Sr. Agustín y al conservadurismo bancario del Sr. San Román. «Estos intereses—los agrarios—son tan sagrados, tan dignos de estimación y defensa,—añaden—que nosotros ni los olvidamos ni los olvidaremos. Lo que quizá olvidemos es los intereses de los grandes propietarios...» Nueva magnífica fórmula para aunar los recordatorios que el Sr. Picón dirige a los modestos agricultores a quienes ha comprometido el voto y el olvido del Sr. Sánchez Albornoz al votar la Reforma agraria. Después de presentar estos equilibrios resulta risible la actuación de aquél que atravesó las cataratas del Niágara andando por un alambre.

Y para atacar a los agrarios... ¡Oh! para esto emplean procedimientos verdaderamente colosales; «Cuando un agrario os pida el voto exigidle que os enseñe las palmas de las manos... ¡Veréis que poco encallecidas las tienen!» La advertencia resulta sencillamente ridícula. Porque lo que los agricultores necesitan no son manos encallecidas sino inteligencias claras y hombres conocedores de los problemas agro-económicos. Al Parlamento no van los agrarios a cavar la tierra sino a sembrar justicia y a recolectar derechos y paz social. Y para esto no hacen falta manos endurecidas y si estorban en cambio los corazones encallecidos y las inteligencias embotadas.

Alcázar, ¿cómo iban a hacer caso a los burgos podridos?

El actual Gobierno les ha hecho caso. ¡Están tan cerca las elecciones

que van a ser tan disputadas, que el más infame labrador tiene tratamiento de Excelencia!

Eduardo Ruiz Ayúcar

Ante las elecciones

Contra una manobra política del Instituto de Reforma Agraria

MADRID.—Acción Popular ha publicado la siguiente nota:

«El Instituto de Reforma Agraria está insistiendo en estos días en la incautación de fincas de la granja, anunciando fantásticos asentamientos»

Acción Popular tiene que protestar, primero, contra la injusticia de esta medida socializante, que es uno de los mayores tropiezos de la legislación izquierdista. Y segundo, contra el momento en que se va a llevar a cabo, ya que se trata claramente de una manobra electoral.

No es lícito con arreglo a la ley realizar actos que impliquen por parte del Poder público propaganda en favor de determinadas tendencias. La Reforma Agraria no está comprendida en los preceptos de la ley de 1907, pero lógicamente hay que aplicarla con un sentido de analogía.

Acción Popular espera que el Gobierno mantenga su neutralidad que queda muy mal parada con manobras de este tipo».

El Sr. Marañón renuncia a la política activa

—El Sr. Marañón ha renunciado a figurar en la candidatura patrocinada por el partido radical, por tener el propósito decidido de no tomar parte activa en la política. Tampoco D. José Ortega y Gasset ha autorizado la inclusión de su nombre en la misma candidatura.

Lerroux ataca a los socialistas

VALENCIA.—En un acto de propaganda radical, el Sr. Lerroux ha dicho que ningún partido puede atribuirse la implantación de la República, porque fué el pueblo el que la instauró. Atacó a los socialistas y afirmó que ha hablado algunos alcaldes afiliados al partido socialista que eran licenciados de presidio. Propugnó la unión de los partidos republicanos.

Cinco mil personas en un mitin celebrado en Ledesma

SALAMANCA.—Se ha celebrado en Ledesma un acto de propaganda de la candidatura de ehist. Las calles estuvieron invadidas

desde primeras horas de la mañana por centenares de labradores de toda la provincia, acudiendo de los lugares más apartados nutridas caravanas.

De Salamanca llegaron más de 50 coches. La plaza de toros presentaba imponente aspecto, asistiendo más de 5.000 espectadores.

En la presidencia figuraba un numeroso grupo de señoras. Habieron diversos oradores y entre ellos el Sr. Gil Rubles que recomendó que se vote íntegra la candidatura.

El Sr. Prieto amenaza en Valladolid

VALLADOLID.—Se celebró un mitin socialista en la plaza de toros sin que esta estuviera llena.

Habieron Eusebio García, Federico Landrove y Matilde Huíta.

A continuación lo hizo el señor Prieto, que censuró la disolución de las Cortes.

Dijo que el partido socialista era el principal pilar de la República.

Afirma que a los socialistas se les hizo salir del Gobierno de manera poco gallarda.

Dijo que el partido radical estaba en putrefacción, y arremetió contra los radicales y los agrarios, que van unidos a la lucha.

Aludió al artículo 26 de la Constitución, y dijo que este artículo y las leyes dimanantes del mismo no le habían satisfecho; pero para que no se les llamara intransigentes, cedieron y prestaron su conformidad a la aprobación.

Como este artículo no ha satisfecho a su partido, si la reacción intentara modificarlo, ellos se opondrían, pidiendo entonces la disolución de todas las órdenes religiosas.

Dice que el problema del país se resolverá en la calle, y que los socialistas tendrán que contribuir, como lo han hecho anteriormente, a republicanizar la República.

Mitin socialista en Mérida

MÉRIDA.—En la Casa del Pueblo se celebró un acto de propaganda en el que hablaron Vidarte y la Nelken.

Este mitin tuvo por objeto neutralizar el desagradable efecto producido en todos los sectores, por un reparto municipal de Utilidades obreras del actual Ayuntamiento socialista.

SEGUNDO ANIVERSARIO

del señor

Don Mariano San Frutos Moreno

TENIENTE DE INTENDENCIA

Que falleció en Valladolid el día 1.º de noviembre de 1931
Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

D. E. P.

Su madre doña Teresa Moreno, viuda de San Frutos; hermana doña María del Pilar; abuela doña Eugenia García, viuda de Moreno; tío don José Moreno García y demás familia,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones.

Las misas que se celebren los días 3, 4, 6, 7 y 8 de noviembre, a las nueve y media, en la parroquia de San Pedro de la capital de Avila, y las que se celebren en Valladolid el día 1.º de noviembre, a las nueve, diez y diez y media, y el 2 a las nueve en la parroquia de Santiago, altar de la Virgen del Carmen, así como la que se celebra todos los primeros de mes a la misma hora en la Iglesia y altar citados, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Los Excmos. Sres. Arzobispo de Valladolid y Obispo de Avila han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

GRAVE PROBLEMA

Cualquiera que conozca un poco de cerca la masa obrera y su estado de ánimo en orden a la religión, me concederá fácilmente que hay en el obrero, por regla general más ignorancia que malicia en sus ausencias religiosas o en sus manifestaciones impías.

A menudo sucede que los mismos que militan en el bando anticatólico son hombres de buena fe, pero engañados, hombres de natural honradez, pero extraviados, hombres de sano y hermoso corazón, pero agriados por las propagandas, conversaciones y lecturas puestas al servicio de una empresa o lo que peor es, creadas o promovidas como instrumento de implantación consciente, por los dirigentes masones o bolchevistas, lo que casi equivale a decir en todo caso: dirigentes judíos.

Pero la realidad es que una gran parte de la clase trabajadora —y no hablamos solo de los obreros manuales, sino también de los de la pluma— están de hecho en el campo izquierdista; y no tienen más remedio que permanecer en él. Afirmación atrevida y que debe por tanto explicarse: los tales son hombres en cierto modo de media cara, la de la izquierda, porque cuanto oyen lo reciben por el oído izquierdista; cuanto leen lo leen por el ojo izquierdista; es decir, que salvo raras excepciones, si es que las hay, la masa izquierdista, sobre todo a popular, sólo lee los escritos de la izquierda y sólo oye las palabras, razonamientos y excitaciones animadas que salen del campo de la izquierda. Allí están confinados y como encerrados; y aunque conviven con nosotros, bien puede decirse que viven en otro mundo distinto del nuestro en cuanto se refiere a su bagaje intelectual y sentimental.

Podríamos aquí recordar y aplicar en algún sentido aquella frase escriturística: «Un gran abismo está abierto entre vosotros—los condenados—y nosotros—los bienaventurados—; siendo el abismo de separación en el tiempo entre derechas e izquierdas en punto a religión, el natural presagio de aquel otro abismo eternamente infranqueable de la vida futura entre los salvados para siempre, y los para siempre condenados».

Por fortuna, no es imposible franquear la separación presente de estos dos bandos por difícil que parezca y que sea realmente. Pero ¿cómo? Es cierto que la masa de los hostiles o indiferentes en materia de religión no viene a nosotros, ni a nuestros templos, ni catecismos, ni instrucciones, conferencias.

La Sociedad Internacional Eidophon, residente en Amsterdam, ha sido constituida por capiteles católicos y en gran parte holandeses y dedicada con preferencia a

beneficiar el invento de un sacerdote alemán en materia de películas sonoras. Un industrial católico holandés ha creído hallar en este invento una oportunidad oca para que el film católico pueda competir con ventaja frente a las sociedades hoy dueñas del mercado. La empresa ha sido organizada con base sólida para vivir y prosperar comercialmente, siempre dentro de la moral católica. Y en ello precisamente encontrará una ventaja, por enlazar así convenientemente con las instituciones católicas y educativas que encontrarán en ella películas de confianza y artísticas, capaces de competir con las más acreditadas de los grandes cineastas.

Es esta una iniciativa interesante, porque el influjo del cine corre parejas con el influjo de la prensa. Los datos lo demuestran. Existen en Europa 30 600 cines (de ellos 17 800 parlantes). En América del Norte, 19 000 (13 000 parlantes); en América latina 5 500 y en Extremo Oriente 4 300. Se calcula en trece mil millones el número de personas que asistieron a los cines durante el año 1932.

La propaganda que los rusos hacen en su país y fuera del mismo para difundir sus doctrinas y el ateísmo es enorme y de resultados positivos y lamentables. ¿Deben pues los católicos cruzarse de brazos? Es hora de hacer algo y hacerlo pronto. De secundar o no las grandes iniciativas que propulsan los países católicos depende, al menos en parte, el porvenir religioso de Europa.

Radio España EAJ 2 Sección religiosa

MADRID

Programa para el miércoles 1 de noviembre. De 17 a 19.

Notas de sinfonía. Pasodoble de «Los malditos», Torrens. Selección de la zarzuela de Romero, Fernández Shaw y Guerrero, «La rosa del azahar». Curso de lengua castellana, por don Mariano Mojado. Peticiones de Radioyentes. Colizaciones de Bolsa. Noticias de Prensa. «Drinkossa», Guillón. «El tango del rubicundo», Bixio. «La ola», Meira. «Nostalgia», Iriarte. «Portorriqueña», Zoril. C. E.

Programa para el jueves 2 de noviembre. De 17 a 19.

Notas de sinfonía. «El chulapo de Sevilla», Mateo. Programa variado: «Rapsodia húngara» (piano), Liszt. «Sangre vienesa», Strauss. «Tus ojos negros», Casiro y Falla. «La Carmafola», Alonso. «Malagueña» y «Fandango», La Andalucía. «Nuestro optimismo» y «Tres sonetos», Hermanos Quintero. «Morelia chihuahuana» (canción mexicana) «Dime» (canción mexicana) «Molinos de viento», Luna. «Ninich», locutor, por Pepe Medina. Peticiones de Radioyentes. Colizaciones de Bolsa. Noticias de Prensa. «Azucenas», Pescador. «Ha vuelto el invierno», Geodhart. «Mi viejo», Guerrero. «El baile del Danubio Azul», Fred Fisher. «Los tres golpes», Simons. C. E.

Bibliografía

Félix Bilbao, Obispo de Tortosa. «Jerarquismo», un tomito de 160 páginas en octavo. Imprenta Moderna 1933 Tortosa.

Secundando las repetidas enseñanzas del glorioso Pontífice reinante, nuestro emantísimo Padre el Papa Pío XI, el venerable autor de este folleto trata de la «jerarquía eclesiástica», de su papel en la economía de la Iglesia y de la seguridad eficaz, mérito y consuelos que proporcionará a la actuación de los católicos el secundarla con amor y dócil obediencia.

El tema es de actualidad perenne y de importancia. La materia, en general, es poco conocida. De aquí la oportunidad del trabajo. El estilo sencillo contribuye a ofrecer la doctrina con claridad y se sigue un método riguroso que puede apreciarse, de un golpe de vista, en el esquema que va al principio del libro.

Creemos que sus enseñanzas pueden hacer mucho bien.

PRECIOS

Un ejemplar: en rústica, 1'25 pesetas; en pasta, 2 pesetas. De diez en adelante, a 1 peseta y 170 ejemplar respectivamente. El ciento a 75 y 140 pesetas. Pedidos a: «Editorial Católica», Palau, 5, Tortosa.

SANTORAL

Noviembre. Día 1. Miércoles.—La Fiesta de Todos los Santos.—Santos Juan, ob.; Santiago, Julián, Benigno, Cesáreo, Dacio, María, Cireala y Juliana, mrs.; Pedro del Barco, Marcelo, Maturino y Severino, cis.

La misa y oficio divino son de Todos los Santos, con rito doble de primera clase, con octava conmemorativa y color blanco.

CULTOS

S. I. Catedral. Por la mañana, a las nueve el coro. A las nueve y media, procesión claustral y misa solemne con sermón a cargo del M. I. Sr. D. Santos Moro. Por la tarde a las tres, vísperas del día y a continuación solemne Oficio de Difuntos.

Jubileo de Difuntos

Desde las doce de este día hasta las doce de la noche del día 2 se puede ganar con los requisitos debidos (confesión y comunión) el Jubileo en favor de los finados, con Indulgencia Plenaria «oties quoties», visitando una Iglesia u oratorio público y orando por los difuntos y por las intenciones de Su Santidad.

Novena de Animas

La Santa. La Comunidad de PP. Carmelitas y Semana Devota dedican en sufragio de los Fieles Difuntos solemne novena por mediación de la Santísima Virgen del Carmen, Patrona especialísima del Purgatorio. Por la mañana, a las nueve, solemne funeral con responso cantado al fin. Por la tarde a las seis, rosario, plegaria, sermón a cargo del R. P. Fabián de San José, C. D., novena y responso solemne.

SANTORAL

Día 2, Jueves.—La Conmemoración de todos los Fieles difuntos.—Santos Victorino, ob.; Justo, Tobias, Agapito, Eudocio, y Víctor, mrs.; Teódoto y Jorge, obispos; Ambrosio ab. y Marciano, cis. y Eustaquia, vg. y mr.

La misa y oficio divino son de la Conmemoración de todos los Fieles difuntos, con rito doble y color negro.

CULTOS

S. I. Catedral. A las nueve, oficio de difuntos con misa solemne de Requie y procesión de difuntos con Responso.

En todas las parroquias e iglesias conventuales misas de difuntos con procesión y Responso.

Novena de Animas

La Santa. Por la mañana la misa a las nueve, y al final se hará la procesión de difuntos por el interior de la iglesia. Por la tarde, a las seis, la novena.

Cine

Principal

Mañana miércoles, a las cuatro y media «Aventuras de Buffalo Bill» las diez últimas partes.

A las siete y cuarto, sección única «Agente secreto», por el famoso Harry Piel.

NOTA.—El anuncio de estas obras no supone ni su aprobación ni su recomendación.

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Castalar, 3. Teléf. n.º 45

Los holandeses y el cine moral

Hace ya tiempo que en algunos estados comienzan los católicos a preocuparse de la influencia del cine en la corrupción y en la educación de las masas y se dan cuenta de la perentoria necesidad de reaccionar contra la malsana y abundante producción cinematográfica de las sociedades americanas y europeas.

De dos maneras se ejerce la acción de los católicos: dejando la película mala y procurando la producción de buena. Por el primer sistema trabaja el condeigo Raymond con su diario «Cholair» publicado en París. En él establece una clasificación de films para prevenir al público. La influencia de este periódico es cada día mayor y ha suscitado en Lille la formación de un «Comité de Cine» con el mismo objeto.

En Bélgica no hace muchos meses que ha quedado constituida la «Liga del Film» cuya actuación es semejante a las obras citadas, pero que ha tenido además el acierto de abrir un concurso para premiar al mejor film católico. En Munich y Colonia hay organizados pequeños archivos de películas católicas con un catálogo que da un resumen y juicio de las mismas.

En Holanda hace ya tiempo que existe una «Central católica de Films» destinada a proporcionar buenas películas. Pero esto no les basta. La producción de las malas películas es enorme y la de las buenas muy escasa; por esto bajo la iniciativa del profesor de la Universidad de Utrecht M. Pompe, fundaron en mayo de 1933 «El Frente católico del Film». En un comunicado de la prensa declara esta sociedad que, el frente católico del film no es solo conveniente sino una verdadera necesidad.

El fin de la asociación es triple: primero, favorecer la producción católica apoyando las buenas empresas y encomendándoles nuevas producciones. En segundo lugar, fundar un periódico para la ilustración del público católico en materia de cine, y por último organizar una buena y sistemática repartición de las buenas películas. Para la organización y marcha de tan vasta em-

presa demanda la ayuda económica de los católicos holandeses y establece un sistema de cotizaciones de cinco pesetas anuales alegando que en caso de imponerse esta empresa «el mundo será deudor a la Holanda católica de una organización que puede llegar a ser de una gran fuerza internacional». Y cierto que en este terreno internacional los holandeses acaban de dar un nuevo y trascendental paso: la creación de la «Sociedad anónima Internacional Eidophon» productora de películas, y que ha intervenido también en la formación del «Frente» mencionado.

asambleas, congresos, etc., es cierto que no lee, por lo regular, nuestros periódicos o diarios. Pero si ellos no vienen a nosotros y a nosotros, nosotros podemos ir a ellos, penetrar en sus filas, actuar en su propio campo, aunque sea menos cómodo, menos fácil, menos halagüeño.

Pero ir en persona a su encuentro por la propaganda oral preclaramente de modo que tenga ya alguna eficacia apreciable entre ellos e influya en una extensión considerablemente dilatada, no es cosa hacedera de ordinario. Se necesitaría una nube de propagandistas, y ellos bien formados y preparados; haría falta una cantidad enorme de dinero y, lo que peor es, muchas veces hallaríamos cerrado el paso a nuestra actuación por amenazas o actos de violencia o por lo menos nos sentiríamos desconcertados por un vacío enervante o por una indiferencia glacial que haría inútil nuestro esfuerzo. La experiencia así nos lo ha enseñado y nos la ha confirmado muy repetidas veces.

En conclusión, pues, no dudamos en asestar este aserto: que si bien es verdad que la propaganda oral es necesaria, hablando en términos generales, y tiene ciertas ventajas muy excelentes sobre la propaganda impresa, es igualmente verdad que cuando se trata, no de hablar a convencidos, sino de hacer llegar vuestras ideas a los del campo adverso, es más propia, más provechosa y más factible la propaganda impresa que la propaganda oral.

S. de P.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos
PRECIOS ECONOMICOS

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grasas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1.
Junto a la Administración autos MADRID - SALAMANCA

Folleto de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez
laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

salir a Lumbreto, Enrique... ¿Y por dónde se va, si el puente se lo ha llevado la rambra?

—Pues, por la Trainera, que hay otro puente de tablores.

—¡Jesús, María y José! Un puente que no tiene un metro de ancho... ¿cómo es posible que el «auto» pueda pasar por él? Y además el rodeo tan enorme que se ha de dar de Martingate a la Trainera, una hora de retroceso, y de la Trainera otra vez a desandar lo andado hacia la estación de Lumbreto. No es menester que el coche haga otra cosa más que ir y venir. ¡Te digo que hay para un cuerpo mayor!

—No te alborotes, mujer, va a

ponerte mala; y no hay para tanto francamente.

—¿Ah, con que no...?

—No, madri! ¿no? ¿Qué es menester enviar el automóvil cuatro veces... o cuatrocientos? Pues se envía. Para eso lo tienes. ¿Y por quién mejor que por tu marido y por tu hija? Ya sé yo que el chófer trabajará muy agusto ¡no faltaba más! Y... mira: aun pienso yo otra cosa, mujer. Vas a ver. Ahora mismo desayuno en un decir Jesús, le digo a Diego que me ensille un caballo y me voy a la cartería a ver si hay algo para ir. Y como lo haya (que sí que lo habrá, ya verás) me llevo por el puente de la Trainera a explorar el camino hasta la es-

tación. Para que tú veas: yo no mandaría el «auto»; caso de que vengan, mandaría el coche con el tiro de mulas alazanás...

—Para que se atraquen en una boquera! —protestó como un cohele la marquesa.

—¿Atrancarse las mulas?—se echó a reír Montesinos.—Las boqueras están a estas horas más lisas y más firmes que la palma de mi mano; y es precisamente por una sucesión de boqueras a campo traviesa por donde debe ir el carruaje huyendo de los carriles de los caminos de tránsito. Mucho más seguro el viaje con las mulas y el coche que en el «auto». Los automóviles para las carreteras, y si son pistas asfaltadas, muchísimo mejor.

La señora no halló, en realidad, palabra que oponer al plan del fatigable Enrique Montesinos. Un poco egoísta, como todas las madres, cuando anda en juego la comodidad de los hijos, no pensó en las molestias que iba a arrostrar el muchacho. Era Montesinos, por otra parte, un mozo vigoroso y ágil, forjado en la dureza de los

deportes y los ejercicios físicos para quien la carrera a través de los campos llenos de tarquin, iba a ser tal vez un aliciente. El que aca so gruñera un poco es Diego, el aperador, que seguramente no iba a dejar marchar solo al señorito y tendría que cabalgar para ello en su pesada jaca torca, añorando entre tanto la frescura reconfortante de su amplia cocina labrega donde se hubiese pasado la mañana de forzosa vacación haciendo gulta.

La Cadrierno (María Cadrierno) alzó los ojos agradecidos hacia Enrique Montesinos; era un muchacho serio, muy diferente de los bofatos que solían tomar con ella el té los viernes en su palacio del barrio de Salamanca, y honrar sus famosas veladas, y animar sus codiciados bailes. Su continuada estancia en Lilea donde cursaba ingeniería y sus frecuentes viajes por Europa y América, curiosos viajes de instrucción, a los cuales conagraba todas sus vacaciones, habían puesto en él ese aire de cosmopolitismo que dejan como una huella las andanzas por distintos países.

Pero mantenía intacta una frescura muy juvenil y era por demás simpática su p'tora de optimismo, maravilando el entusiasmo con que se entregaba sin rebozo a los más nobles placeres de la vida.

Ujos minutos más tarde, Enrique Montesinos cabalgaba seguido de Diego, el aperador de Martingate, en busca del puentecillo de la Trainera, por entre los rosales en ruinas del huerto y los geráneos destrozados por la tormenta. María Cadrierno cuando le vio trasponer el rasrillo pintado de verde que cercaba el conato de jardín de Martingate, entróse para adentro con un suspiro. Ahora sentía por él una ligera incertidumbre... Con tal que su caballo no resbalase sobre el tarquin... Era mucho Enrique es Enrique Montesinos que, sin alardes desplegaba una actividad increíble. Desde hacía dos semanas el marqués de Cadrierno se había ido a York a sacar del internado a su hija dejándole el encargo de sustituirle, Montesinos se multiplicaba sin cesar. Vinose a Martingate a pasar una quinceana solamente, con ánimo de instalarse lue-

go para todo el verano en Loch-María, uno de los parajes más pintorescos de la Bretaña francesa, pero el ruego de su tutor detuvo unos días más para dirigir las obras que se precisaban para acomodar convenientemente a Pilar Cadrierno. Martingate era solamente una casaca campestre cuadrada y maciza, enclavada por dentro y por fuera, de sencillez completamente monacal, con grandes salas enlosadas de ladrillo rojo y amplos balcones con persianas verdes que dejaban entrar una media luz amable invitadora del reposo en las horas de calma: del reposo que los marqueses buscaban como justa compensación al ajeteo cortésano de todo el invierno. Esta casa austera, de fisonomía campesina, tenía únicamente las comodidades más indispensables dadas las exigencias de la vida actual, pero carecía en absoluto de lujos que hubieran desentonado hasta en el propio ambiente del campo recio y duro. Seguramente el marqués creyó que su hija encontraría desmantelada y adusísima la vieja casa-

(Continúa.)

POR RENOVACION DE EXISTENCIAS

Gran rebaja de precios en todos los artículos. Visiten sus escaparates y se convencerán

Calzados "La Confianza" Zendera, 11, y Zendera 12 y 14 (a tienda de los escaparates grandes) NO CONFUNDIRSE. PRECIO FIJO.

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

TODO ES SEGUN EL COLOR...

Después de estos dos o tres días en que el croniquillero encargado de estas impresiones no ha abierto la ventana de esta sección para comunicarse con sus lectores, han ocurrido muchas cosas...

En primer lugar, el tiempo: Avila ha batido el record sobre las demás provincias españolas en eso del frío; Teruel nos anda a la zaga, pero no hay cuidado que nos gane... Y como el tiempo es oro vamos a abreviar pasando al asunto transcendental que tiene sumidos en un mar de perplejidades a todos los españoles y por ende a los avilenses que son españoles cien por cien. Ese asunto son las elecciones...

Aunque haya quien nos tache de parciales hemos de decir que el manifiesto de los centristas ha caído bastante mal... Se ha estrellado contra las losas del sentido común ¡Ahí es nada decir que hay que revisar parte de lo hecho y firmar esa sentencia uno de los que más han contribuido a hacer lo hecho, mejor dicho, lo deshecho! Como decía ayer un cachazudo avilense: «En vez de camelos debieran dar caramelos, no van a ser ellos solos los que chupen».

Los cartelitos anunciando la candidatura «camelista» están hechos a tres colores, y así, la palabra «candidatura» está en rojo, lo cual es un síntoma; unos nombres de candidatos están sobre fondo amarillo, que parece decirles: «limpiaos que estáis de huevo»; y otros en morado, color simbólico de los apuros que están pasando para reclutar diez «voluntarios» que les voten. Claro es que se nos dirá que

En este mundo traidor nada es verdad ni mentira, todo es según el color del cristal con que se mira.

Y en este caso diremos que nosotros de ese cristal, que son las candidaturas centristas, solo vemos el rojo; un rojo que comienza en la arenga revolucionaria de cierto maestro contra los jesuitas; que continúa con palabras clerofóbicas y progresistas de cierto concejal «derechista» lanzadas de varias formas y en muchas ocasiones, y que culmina en los votos de un diputado contra la Religión (artículo 26); contra España (Estatuto de Cataluña); contra el agricultor (Reforma Agraria, leyes de Términos, de laboreo... etc.) utilizando todos esos votos de pel de los para escalar altas cumbres y así poder poner debajo de su nombre esa palabra que es todo un poema: ministro.

Se detiene al autor de un robo

En Barco de Avila la Guardia civil recibió un telegrama de Béjar dando cuenta de haberse cometido un robo de dinero a un súbdito portugués. La benemérita precisó averiguaciones y en el kilómetro 5 de la carretera de Plasencia, logró detener al autor del robo que resultó ser Teófilo Romérola, a quien se le ocuparon 116 65 pesetas, que en unión del detenido fueron puestas a disposición del juez de Instrucción del partido.

Ecós de sociedad

Necrológica

Anoche falleció, después de larga dolencia sobrellevada con ejemplo resignación, la respetable señora doña Josefa Hernández Martín, cuyos sentimientos de religiosidad y bondadoso carácter la hicieron muy estimable entre las muchas y sinceras amistades que cultivó en vida.

Sus hijos, D. Manuel, prestigioso director del Banco de Avila en Arévalo, y doña Emilia, han recibido durante todo el día numerosas testimonios de pesar, los que se han exteriorizado tanto en el funeral como en el acto del entierro que ha tenido lugar esta tarde con la gente acompañamiento.

Quedados al duelo de tan apreciada familia, expresamos nuestro sentimiento a todos sus miembros, en particular a los hijos de la finada y a la hermana de la misma doña Consuelo, a los que ofrecemos nuestras oraciones por el alma de la difunta cuyas muchas obras meritorias habrá ya premiado Dios con la eterna recompensa reservada a los justos.

El inspector de Aduanas don Pablo Arcos y su esposa doña Isabel Rubio pasará hoy por el amargo trance de haber visto morir a su hijo Pablito, preciosa criatura de siete años de edad. La enfermedad que desde hace tiempo aquejaba al niño ha tenido un fatal desenlace, dejando a sus padres y demás familia sumidos en un intenso dolor en el que los acompañamos de todo corazón.

La conducción del cadáver al cementerio verificada hoy ha constituido una grande manifestación de duelo, prueba de las simpatías con que en Avila cuenta la honorable familia del fallecido.

Aniversarios

El día dos hace tres años que dejó de existir el comerciante de esta plaza D. Félix Grande.

También se cumple el segundo aniversario de la muerte del teniente de Intendencia D. Matiano San Frutos Moreno.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

De días

Mañana los celebrará el interventor de fondos del Ayuntamiento D. Santos Eurrech.

Viajeros

Han regresado a Madrid des pues de pasar en Avila una larga temporada, las señoras de Cabanellas y Olózagui.

ACCION POPULAR

Se nos remite la siguiente nota para su publicación:

«Se ruega a las señoras afiliadas a esta Agrupación se sirvan pasar por el domicilio social (plaza de San Miguel, 3) el viernes y el sábado a las siete de la noche, para tratar de asuntos de sumo interés. La secretaria.»

Registro civil

Defunciones: Josefa Hernández Martín y Pedro Arcos Rubio. Vuelca un automóvil y resultan varios heridos de gravedad

En el kilómetro 34 de la carretera de Avila a Cosaveja y por causas que hasta ahora se desconocen volcó el automóvil correo de Avila a Barraco, resultando heridos el cabo de la guardia civil del puesto de Navaburga, el guardia del mismo Fidel González, el conductor del coche Miguel Blanco y su ayudante. Todos los heridos fueron asistidos por el médico de Naval Moral, D. Fortunato García Sánchez, quien calificó las heridas de menos graves. Los lesionados fueron trasladados a sus respectivos domicilios.

DEFENSA PATRONAL MERCANTIL E INDUSTRIAL DE AVILA Y SU PROVINCIA

Se recuerda a todos los comerciantes e Industriales que mañana, día de los Santos, no deberán abrir sus establecimientos, de conformidad con lo pactado últimamente con la dependencia.

Anoche estallaron en Madrid cuatro bombas

MADRID. - A las diez y diez minutos de la noche hizo explosión una bomba en el número 46 de la calle de Vallehermoso.

La finca consta de siete pisos, y la bomba fué colocada en el ángulo que hace dicha casa con otra próxima.

El sereno de la calle, con otro de la barriada y con una pareja de guardias, hizo una inspección ocular en el lugar del suceso, observando que la explosión causó pocos daños.

Poco después se personaron varios agentes, que levantaron el correspondiente atestado.

Como consecuencia de la explosión, quedaron rotos bastantes cristales de algunas casas próximas.

Minutos antes de la explosión de la calle de Vallehermoso, se registró otra a las diez y cinco en la casa número 69 de la calle de Juan Bravo, esquina a Torrijos.

El artefacto, de gran potencia, había sido colocado próximo a la verja que circunda la casa, produciendo en ella bastantes destrozos.

La casa es propiedad de Juan Montes, que desde el primer día de la huelga de la construcción ordenó a los obreros que no trabajasen.

También en la calle de Palos de Moguer y próximamente a la misma hora que las anteriores, hizo explosión una bomba en el número 9, cuya casa es propiedad de José Montes.

No causó grandes desperfectos. Una cuarta bomba hizo explosión alrededor también de las diez y diez minutos de la noche, en el Pozo de Maudes, ignorándose aún los daños causados por el artefacto.

Un telegrama original y... expresivo

BURGOS. - La juventud republicana conservadora de Burgos ha dirigido al presidente de la Generalidad de Cataluña, un telegrama redactado en los siguientes términos: «Estando el campo manchego falto de animales rogámosle mande toda urgencia unas docenas de Escamots».

¡Que aprendan a escribir!

ZARAGOZA. - El ex diputado Sr. A'gora ha recibido una carta que le han enviado los «escamots» de Barcelona en contestación al telegrama que dirigió, hace días, al Sr. Maclá. La carta está redactada en forma impertinente y aparece plagada de faltas de ortografía.

El Sr. A'gora no piensa contestar hasta que los «escamots» no aprendan a escribir el castellano.

El tenor Fleta, herido

—Cuando se dirigía de Jaca a Ansó en automóvil el tenor Fleta para tomar parte en la Impresión de una película, al hacer un viraje para evitar el atropello de un rebaño de ovejas, el vehículo chocó con otro automóvil. El tenor Fleta sufrió la fractura del hueso nasal y algunos magullamientos.

Una función de cine movida

MALAGA. - En un cine se exhibió un desfile fascista elogiado por el público con gran ovación.

Otros espectadores silbaron, produciéndose algunas confusiones.

Intervino la fuerza pública, que calmó los ánimos.

Se ha agravado la situación en la isla de Cuba

LA HABANA. - El malestar que se venía notando desde hace algunos días entre los obreros, ha tenido por resultado la declaración de la huelga general en todo el país por setenta horas.

El movimiento es de tal magnitud, que el Gobierno se encuentra impotente para dominar la situación. La huelga afecta los servicios de transporte, luz eléctrica y agua.

Se asegura que un gran sector de la organización terrorista llamada A. B. C. se ha sumado a la huelga con el propósito de apoderarse de la dirección del Gobierno.

ANTIGUA ACADEMIA DE HACIENDA

Convocadas oposiciones Cuerpo Auxiliar, se reanuda preparación por D. Santos Eurrech Sasoi, profesor mercantil, interventor Admón. local por oposición e interventor Ayuntamiento de Avila, y D. Pedro Calderón y Mérida, Abogado y del Cuerpo General de Hacienda.

Las clases, que comenzarán el día 3 de Noviembre próximo, serán en Tostado, 4. Para informes Ayuntamiento y Hotel Ing'és.

ACOTACIONES ULTIMA HORA

Según leemos en unos carteles republicanos que aparecen por esas calles de Dios, a la mujer la ha hecho ciudadana la República.

¡Ah!, y antes ¿qué era? ¿esclava? No, antes era respetada en sus creencias; y ahora... ahora es solo ciudadana.

«Madalecío Prieto ha dicho en Valladolid que la solución del problema español está en la calle».

Pues calle, calle. No sea que el pueblo se dé cuenta de esa solución y la tome con usted.

Ya sabemos por qué llenan algunos tanto miedo al fascio: El domingo los terribles fascistas condensaron su programa en estos tres vivas: ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!

Y claro, eso a algunos no les sabe bien. Sobre todo si han votado el Estatuto de Cataluña. Como algún centrista que otro.

Y a propósito de centristas ¿por qué se llamarán así?

¡Como no sea porque se pasan la vida en los centros y casinos...!

Dice «Luz» de ayer: «Los grandes electores, es decir, los partidos y sus comités, no han elegido todavía candidatos».

Como se verá, «Luz» tiene las noticias de última hora. Claro está que debe referirse a las elecciones que se celebrarán dentro de cuatro años.

DR. TEJERINA. Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4.

Se ha extraviado el día 27 un galgo negro, de bastante alzada, negro con una lista blanca por bajo el pescuezo, el rabo un poco cortado, su dueño Víctor Córdoba en Berlanas (Avila).

Se agrava la situación de la isla de Cuba

La situación de la isla se ha agravado a causa de la alarmante propagación de la malaria intestinal, que está diezmando considerables capas de la población pobre.

En los centros políticos que se dicea bien informados, asegúrase que está próxima la caída del Gobierno Grau San Martín y la vuelta de los partidarios del ex presidente Céspedes, a quienes protege el Gobierno norteamericano.

Las Compañías yanquis que explotan la venta de aceites y gasolina han declarado el «lock out» antes de someterse a las demandas de los obreros en huelga. Estos habían presentado unas bases de trabajo con más de setenta reivindicaciones.

En la Sección de ferrocarriles de Matanzas se han registrado actos de «sabotaje». Varios puentes por donde pasaba el tren han sido volados con bombas. En algunos lugares los huelguistas han cortado las líneas y volcado vagones de mercancías.

La situación en general es desesperada, pues los precios del pan y de la leche han aumentado considerablemente. Algunas tiendas de comestibles han sido asaltadas por multitud de desesperados por el hambre. La inquietud reinante en las ciudades y en los campos es intensa, temiéndose graves sucesos dentro de las próximas veinticuatro horas.

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID 31, 4:30 tarde. - El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, máxima 8 grados y mínima 0. Temperaturas extremas: Máxima 25 grados en Málaga, mínima 2 en Valladolid, Ssgovia y Terner, tiempo probable Cantabria y Galicia lloviznas, resto de España buen tiempo.

Consejo de ministros

- Se celebró esta mañana Consejo de ministros en el Palacio de Buenavista. Al entrar el ministro de la Gobernación dijo que hablaría de la situación del orden público de Madrid.

A la salida el Sr. Rico Avello facilitó la siguiente nota oficiosa: Guerra: poniendo en libertad a varios penados de la penitenciaría de Mohón; Marina: el ministro dio cuenta de su viaje a Francia con motivo del traslado de los restos de Blasco Ibañeta.

Instrucción, expediente de construcción de escuelas en Almería, Obras Públicas varios decretos de personal y de trámite. Presidencia decreto nombrando interventores de mesa para el plebiscito del estatuto vasco, y el desbloqueo de divisas con la Argentina.

El ministro de la Gobernación dio cuenta de que el orden público es completo en toda España excepto en Madrid donde los sindicalistas perturban el orden, a pretexto de la huelga que sostienen. El Gobierno espera con serenidad a que se resuelva el conflicto y ha tomado medidas para evitar que vuelvan a repetirse los hechos ocurridos ayer. También se cursaron órdenes, garantizando la pureza del sufragio en las próximas elecciones.

El Sr. Martínez Barrios dijo que la medida tomada del desbloqueo de divisas con la Argentina ha sido iniciativa de España.

BARCELONA. - Aurelio Boces Pab o, de 35 años de edad, cobrador de tranvías, se dirigió esta mañana en unión de un conductor a las cochetas con objeto de hacerse cargo del servicio. Cuando iba en el tranvía cumpliendo su trabajo, al pasar por la calle de la Diputación, esquina a la de las Cortes, observó que de un taxi allí estacionado descendieron dos individuos que con gran rapidez subieron al vehículo o haciendo sobre el cobrador ocho disparos de pistola, que le produjeron la muerte. Los pistoleiros se apearon con gran presteza del tranvía tomando nuevamente el taxi que emprendió veloz carrera.

La policía logró detener al conductor del taxi que declaró le ocuparon el coche unos desconocidos obligándole a detenerse en el lugar del suceso y a que permaneciera con el motor en marcha mientras ellos comían la fechoría. Después le amenazaron de muerte, obligándole a huir a toda velocidad hasta las afueras donde le hicieron efectivo el importe del viaje.

La víctima era casado, natural de Toro y trabajaba horas extraordinarias, cosa prohibida por los sindicatos, por lo que se supone le han asesinado.

—Esta mañana ha estado en el juzgado el Sr. Planas, redactor del semanario «Be Negro». Se sabe que el Sr. Ayguadé a petición de sus amigos ha desistido de celebrar el duelo que se decía iba a tener lugar con el referido Sr. Planas, por ofensas que este hizo desde su periódico a la familia del alcalde de Barcelona.